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Stadt Schlieben 
 
Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung, Sport und Soziales am Mittwoch, 

dem 08.08.2012 in der Gaststätte „Zur alten Weberei“ in der Stadt Schlieben 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
 
Ende:  21:15 Uhr 
 
Anwesend:  Ausschussvorsitzende Frau Lange 
   Ausschussmitglieder: 

Frau Riediger, Frau Frank, Frau Forberger, Herr Katzschke, 
Frau Unger 

 
Entschuldigt:  Herr Dannhauer 
 
Gäste:   Bürgermeisterin der Stadt Schlieben Frau Schülzchen 
 
Amt:   Frau Jandt 
 
Protokollantin:  Frau Jandt 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Protokollkontrolle vom 13.06.2012 
3. Auswertung Moienmarkt 
4. Vorbereitung Weihnachtsmarkt 
5. Sonstiges und Verschiedenes 
 
 
TOP 1  

Die Ausschussvorsitzende, Frau Lange, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
TOP 2  

Das Protokoll vom 13.06.2012 wird mit der folgenden Änderung von den Ausschussmitgliedern 
bestätigt: 
TOP 4 – Städtepartnerschaft mit Ljusdal –  
Der Satz „Frau Unger will den Kontakt selbst pflegen.“ wurde nicht geäußert und ist im Protokoll zu 
streichen. 
 
TOP 3 

Auswertung Moienmarkt 

Von allen Anwesenden wird der diesjährige Schliebener Moienmarkt ausgewertet. Die geäußerte 
Resonanz vieler Besucher war positiv. 
Folgendes wird von den Anwesenden für die kommenden Jahre angeregt: 

- Verbesserung der Beleuchtung in der Innenstadt, auf der Freilichtbühne und im oberen Bereich 
der Kellerstraße. Zu den Stadtfesten, so auch zum Weihnachtsmarkt, muss die komplette 
Straßenbeleuchtung eingeschaltet sein. Durch die Reduzierung jeder 2. Straßenlampe im 
Innenstadtbereich und der Einsparung der Beleuchtung des Ernst-Legal-Platzes in den 
Abendstunden wirkt die Stadt bei Veranstaltungen sehr dunkel. Dies muss zukünftig beachtet 
werden. 

- Bei der Musikauswahl der Discotheken auf der Freilichtbühne muss auf ein ausgewogenes 
Musikprogramm geachtet werden. 
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- Für die kommenden Jahre werden eine Vielzahl an ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern 
benötigt, so im Organisationsbüro und an den Einlassstellen. 

- Es werden drei Einlassstellen favorisiert. 
- Bei der Ratssitzung ist darauf zu achten, dass der Ton auch die hinteren Sitzplätze erreicht. 
- Wünschenswert ist es, dass der traditionelle Rundgang der kostümierten Stadtverordneten und 

Akteure nach der Ratssitzung über den Moienmarkt wieder belebt wird. Im Jahr 2012 nahm nur 
eine geringe Anzahl der Akteure am Rundgang teil. 

- Diskussionsbedarf besteht bei der Aufnahme des Programmpunktes „Lustiges Dorf, lustige 
Straße ect.“ für den Moienmarkt im Jahr 2013. Diese Veranstaltung soll unabhängig von der 
Maxi-Playback-Show veranstaltet werden. 

- Das Weingut Schauf hat eine Bewerbung für den Weinkeller Nr. 10 sowie für einen Weinstand 
in der Kellerstraße für das Jahr 2013 eingereicht. Auch im Jahr 2013 soll es keine Weinstände 
in der historischen Kellerstraße geben. 

- Wie im Jahr 2012 angedacht, soll der Toilettenwagen aus der Kellerstraße genommen werden. 
Um diesen am Langen Berg / Einmündung Dr.-Wagner-Weg zu betreiben, muss ein 
Abwasseranschluss verlegt werden. Im Haushalt 2013 der Stadt Schlieben soll diese 
Maßnahme geplant und durchgeführt werden. Mit dem Bauausschussvorsitzenden, Herrn 
Atlaß, wurde über diese Thematik bereits gesprochen. 

- Der Schleifenverkauf wird im Vorverkauf 4,20 € (420. Moienmarkt im Jahr 2013) sowie 5,00 € 
an der Abendkasse kosten. 

- Die Jagdgenossenschaft soll gefragt werden, ob diese die Moienwahl 2013 veranstalten 
möchte. 

- Der 420. Schliebener Moienmarkt wird vom 28.06. bis 30.06.2013 stattfinden. 
 
Als Dankeschön an die vielen Helferinnen und Helfer sowie an alle Akteure wird es am 14.09.2012 
einen Grillabend im Drandorfhof geben.  
 
 
TOP 4 

Vorbereitung Weihnachtsmarkt 

Der diesjährige Weihnachtsmarkt wird am 1. und 2. Dezember stattfinden. Im Moment wird das 
Programm abgestimmt. Die Schule Schlieben soll gefragt werden, ob ein kleiner musikalischer Beitrag 
möglich ist. Die FFw Schlieben wurde gefragt, ob diese den Part des Auftrittes des Weihnachtsmannes 
übernimmt. Einen Wichtelmarsch durch die Innenstadt wird es wieder geben. 
Familie Lüderitz wird einen kleinen Streichelzoo (Ziegen, Schafe und Alpakas) auf dem Marktplatz 
platzieren. Dazu wird ein großer Holzschlitten von Familie Lange zur Dekoration als 
Weihnachtsschlitten platziert. 
Familie Eigl wird das Eiscafé öffnen und eine Weihnachtsdisco in den Abendstunden finanzieren. 
Als Standplatzzusagen liegen im Moment vor: Käsestand, Mandelbrennerei und Kinderkarussell der 
Schaustellerfamilie Sperlich, Imkerei Zimmermann aus Schlieben sowie ein Kerzenangebot. Die 
Schliebener Geschäfte, wie Kalex und Blumengeschäft Roßberg sollen in den kommenden Tagen 
angesprochen werden, ob sie wieder in einem Holzstand ihre Waren präsentieren möchten. 
Herr Goy aus Herzberg wird wieder das Ponyreiten um den Marktplatz anbieten. 
 
 
TOP 5 

Sonstiges und Verschiedenes 

 
Vorbereitung Open-Air-Tanzparty am 31.08.2012 

Die Ausschussvorsitzende, Frau Lange, weißt nochmals auf die Open-Air-Veranstaltung am 
31.08.2012 mit der Party Express Band im Drandorfhof hin. Der Kartenvorverkauf hat begonnen und 
findet im Blumengeschäft Roßberg, im Lotto Geschäft Madel sowie im Drandorfhof statt. Alle sind 
herzlich eingeladen. 
Frau Riediger, Frau Forberger, Frau Mätzke, Frau Frank sowie Frau Schülzchen sagen ihre Hilfe an 
den Abendkassen zu. Die FFw Schlieben sichert wieder die Ordnung der Veranstaltung ab. Die 
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Tanzfläche stellt die Firma Dachdeckermeister Thomas Fuhlbrück zur Verfügung und baut diese 
kostenlos auf. 
 
Vorbereitung Kellerstraßenfest am 03.10.2012 

Für das Kellerstraßenfest ist folgendes Programm organisiert, mit dem Verein zur Förderung des 
historischen Weinbaus in Schlieben e.V. besprochen sowie vertraglich gebunden: 
Programm ab 14:00 Uhr: 

- Musikalische Umrahmung mit den Schliebener Musikanten. 
Programm ab 16:00 Uhr: 

- Ein Kabarett „Ein bunter Strauß Neurosen“ mit der Kabarettistin Andrea Kulka aus Cottbus im 
Weinkeller Nr. 10. 

- Ein Puppentheater „Vom Igel, der ein Hase sein wollte“ mit der Puppenbühne Regenbogen 
mobil im Weinkeller Nr. 12. Frau Frank wird die Abendkasse wieder absichern. 

Beiprogramm: 

- Bastelstraße mit den Mitarbeiterinnen des städtischen Hortes. 
- Tag der offenen Tür der Kita „Fröhliche Kellergeister“. 
- Herr Thomas Kunze berichtet wieder über die Fledermausquartiere in den Kellern im 

Weinkeller Nr. 22. 
- Kunstprojekt „Schlieben und Wir“ – eine fotografische Momentaufnahme – mit der 

freischaffenden Künstlerin Uta Kilian Moes. 
Kulinarische Angebote: 

- Schliebener Wein und Federweißer durch den Weinbauverein. 
- Flammkuchenstand durch Fam. Matausch aus Bad Liebenwerda. 
- Kuchenstand durch Frau Arndt in Zusammenarbeit mit der Kita „Fröhliche Kellergeister“. 
- Grillstand durch die Gaststätte „Lindenhof“. 
- Verkauf von Fruchtaufstrichen durch Frau Richter aus Schönborn. 
- Eiswagen des Eiscafé Winter aus Uebigau. 
 

Der Verein zur Förderung des historischen Weinbaus in Schlieben e.V. unterstützt finanziell das 
Programm mit 300,00 €. Die VR Bank Lausitz e.G. unterstützt das Kellerstraßenfest mit einer Spende 
in Höhe von 100,00 €. 
 
Frau Unger berichtet über die Nutzung des Mini-Fußballspielfeld auf dem Sportplatz der Grund- und 
Oberschule ‚Ernst Legal’. Kinder und Jugendliche möchten außerhalb der Schulzeiten dieses Feld 
nutzen. 
Frau Jandt erläutert, dass mit dem Schulleiter, Herrn Haase, als Hausherr, im Vorfeld einer Nutzung 
gesprochen werden muss. Für die Sauberkeit im Umfeld des Spielfeldes sollte die Aufstellung eines 
Abfallbehälters überlegt werden. 
 
Frau Schülzchen bittet Frau Lange an der Ausstellung des Kaninchenzüchtereins Schlieben und 
Umgebung am kommenden Wochenende als Vertreterin der Stadt Schlieben teilzunehmen. Die Stadt 
unterstützt den Verein mit einer Spende in Höhe von 50,00 €. 
 
Die kommende Ausschusssitzung im September soll im ev. Gemeinderaum stattfinden. Hierbei soll das 
Projekt „Innenraumsanierung der Stadtkirche St. Martin“ durch Herrn Pfarrer Dr. Schönfeld vorgestellt 
werden. Ebenfalls soll der Weihnachtsmarkt besprochen werden. Hierzu sind Gespräche mit Herrn Dr. 
Schönfeld zu führen. 
 
 
F. d. R. d. A. 
 
K. Lange 
Ausschussvorsitzende  


